

# EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMANARIO DE PALMA.

DOMINGO 9 DE JUNIO DE 1850.

## Calendario.

HOY DIA 9.

San Primo y san Feliciano, ciudadanos ricos de Roma, que aunque nacidos en la idolatría conocieron la verdadera religion, abrazando sus dogmas alentados por el papa san Félix I. Su fervor y cristiano celo les hizo despreciar el inminente riesgo á que se esponian socorriendo y animando á los fieles, que gemian por la fe bajo la tiranía de los emperadores gentiles. Despues de treinta años empleados en tan santo ejercicio fueron acusados y presentados ante Diocleciano, que les mandó azotar cruelmente, despellejar y poner en prison, de donde les sacó el Señor; pero reiterando los santos hermanos sus buenos oficios fueron remitidos á Nomen-to, donde acabaron gloriosamente, en medio de los mayores suplicios, el año 287, contando Feliciano los noventa de su edad, no siendo Primo ménos anciano.

LÚNES 10.

Santa Margarita reina de Escocia, que nació en Hungría el año 1048 bajo la tutela de su abuelo san Estéban, soberano de aquel reino, por haber sido su padre proscrito de Inglaterra. Lla-

AÑO I.º

mados á Lóndres los hijos de este, Margarita se presentó en aquella corte adornada de tantas virtudes que Malcolm III se creyó muy dichoso en darle la mano, no saliendo fallidas sus esperanzas; porque su esposa restauró en su reino la religion cristiana, siendo ella la primera en cumplir los preceptos de la ley santa, inculcando á todos las mas sanas máximas de moral, y sobre todo la caridad como reina de todas las virtudes. Colmada de méritos y llorada de todos, rindió su espíritu al Criador el año 1093.

MARTES 11.

San Bernabé apóstol, nacido en Chipre de una familia rica perteneciente á la tribu de Leví, por cuyo motivo tuvo José, que este era el nombre del santo apóstol ántes de entrar en el gremio de la iglesia, que pasar á Jerusalem para estudiar los dogmas y leyes del judaismo bajo la direccion de Gamaliel, teniendo por condiscípulo al apóstol S. Pablo, con el que pasó despues de su conversion á Antioquía, donde el espíritu Santo les destinó para predicar el Evangelio á los gentiles, en cuyo ministerio padecieron muchas persecuciones, especialmente en Likahonia, hasta que recogiendo Bernabé el fruto de su apostolado, subió á recibir

la inmarcesible corona el año 70 de Jesucristo, quedando sepultado en Salamina bajo las piedras con las que el furor de la sinanoga quiso vengarse de los ópimos frutos que habia recogido para la iglesia el infatigable discípulo del Salvador.

#### MIÉRCOLES 12.

San Onofre ermitaño, descendiente de régia estirpe, insigne por haber vivido por espacio de sesenta años en los páramos de Egipto, practicando todo género de virtud; y en medio de la mas áspera abstinencia acabó en el Señor, teniendo por cronista de sus esclarecidos hechos al santo abad Pafuncio.

#### JUÉVES 13.

† San Antonio de Padua, así llamado porque residió muchos años en esta ciudad, que es depositaria de sus sagrados restos. Su patria es Lisboa, donde fué bautizado en 1195 con el nombre de Fernando, que trocó al tomar el hábito franciscano. La predicacion de este taumaturgo y sus grandes milagros asombraron la Europa, los que no cesaron aun despues de su tránsito, acaecido en 1231, por cuyo motivo Gregorio IX un año despues le anumeró en el catálogo de los santos. Su fiesta, á solicitud de Felipe V en 1722, fué declarada de precepto en todos los dominios de España por el papa Inocencio XIII.

#### VIÉRNES 14.

San Basilio el Magno obispo, doctor y fundador de la órden que lleva su denominacion, el cual nació en Cesaréa de Capadocia el año 328, siendo sus padres san Basilio y santa Emilia, y su abuela santa Macrina. Tuvo por hermanos á san Gregorio Niseno, á san Pedro obispo de Sebaste, y á santa Macrina la jóven. Estudió en Aténas con su amigo san Gregorio Nazianceno, y despues de haber visitado en Egipto y

Palestina á los santos anacoretas, se retiró en un desierto del Ponto, donde dió principio á la religion que tan bellos y sazoados frutos ha dado á la iglesia. Elevado á la sagrada mitra esplayó su caridad y celo, atrayéndose las bendiciones de todos. Colmado de méritos falleció en 1º de enero del año de 379, á los cincuenta y uno de su edad.

#### SÁBADO 15.

Santos Vito, Modesto y santa Crescencia, los dos primeros naturales de Sicilia y la otra nacida en Roma, la cual tuvo la dicha de ser su compañera en el martirio por haber presenciado la constancia y valor con que los dos confesores de Cristo se presentaron llenos de confianza en el circo para ser devorados de las fieras, segun el mandato de Diocleciano; pero respetando los tigres y los leones la señal de la cruz con que se armaron el jóven Vito y su ayo Modesto, se postraron ante estos, con asombro de un inmenso concurso que se habia allí reunido para presenciar la horrible sentencia. En esta ocasion Crescencia confesó de público á Jesucristo, y tuvo la honra de morir por él á los fieros golpes de la espada en el año de 300.

---

## Cultos.

---

#### HOY DOMINGO 9.

En la iglesia de San Gerónimo concluyen las cuarenta-horas dedicadas á los sagrados Corazones de Jesus y María, siendo la esposicion á las seis de la mañana; á las siete habrá comunión general, á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon, que predicará D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero; y por la tarde á las siete se dirá una parte del santísimo rosa-

rio, y en seguida se reservará Su Divina Magestad.

= En la iglesia parroquial de Santa Eulalia á las ocho y media de la mañana se cantará un nocturno y laudes del oficio de difuntos, en sufragio de las almas de los cofrades del Sto. Cristo que se venera en dicha iglesia, y acto continuo se celebrará una misa solemne que concluirá con los responsorios de costumbre.

= En todas las iglesias parroquiales de esta capital, con motivo de celebrarse las rogativas públicas por el feliz alumbramiento de nuestra Reina, á las diez se espondrá el Smo. Sacramento, y en seguida se cantará nona y la misa mayor, concluida la cual se dirán las letanías á medio tono y se reservará.

= En la iglesia de religiosas Teresas se celebra fiesta al sagrado Corazon de Jesus: á las diez se cantará la misa mayor con música y sermon, siendo el orador D. Gabriel Ribas Pro. y beneficiado en la iglesia parroquial de San Jaime; y por la tarde á las cuatro cantará la música la sagrada corona, se darán algunos puntos de meditacion y se reservará S. D. M. que habrá estado de manifiesto mañana y tarde.

= En la iglesia de Ntra. Señora del Socorro se celebra la festividad del CORPUS, por privilegio especial concedido por la Santa Sede á la orden de S. Agustin: á las diez habrá misa solemne, y á las tres y media de la tarde, despues del santísimo rosario, se cantarán vísperas con toda solemnidad, concluyendo la funcion con el ejercicio del sagrado Corazon de Jesus y la reserva del Santísimo.

= En la iglesia de San Felipe Neri se celebra la fiesta del sagrado Corazon de Jesus con misa solemne que cantará la música á las diez y media de la mañana, y sermon que pronunciará D. Gelasio Jaume Pro. agustino

esclaustrado. Al anochecer se practicará el ejercicio del deífico Corazon.

= En la iglesia del Santo Hospital general á las cuatro de la tarde continúa el quincenario consagrado á la Sangre preciosísima de nuestro divino Redentor.

= En la iglesia de Ntra. Señora de la Merced á las cinco y media de la tarde se hará la devocion acostumbrada del purísimo é inmaculado Corazon de María, y predicará D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

#### LÚNES.

En todas las iglesias de religiosas de esta ciudad se celebra la misma funcion que se practicó ayer en las parroquias, á fin de que S. M. la Reina logre un parto feliz.

#### MIÉRCOLES.

En la iglesia de San Francisco de Asis á las cinco de la tarde, despues de la sagrada corona, se cantarán solemnes maitines en honor del insigne taumaturgo S. Antonio de Padua.

= En la iglesia de San Antonio de Padua al toque de oraciones se cantarán completas en preparacion á la festividad de su titular.

#### JUEVES.

En la iglesia de San Francisco de Asis se celebra solemne fiesta á S. Antonio de Padua: á las diez se cantará nona y la misa mayor, en la que predicará D. Luis Estade Pro. y beneficiado en la Sta. Iglesia; y á las siete de la tarde se cantará la corona de la Purísima Vírgen.

= En la iglesia de San Antonio de Padua se celebra la festividad de su titular, con misa solemne y sermon que dirá D. Juan Ángelo Torrents Pro.

#### SÁBADO.

En la iglesia de Santa Clara al ano-

cheer se hará el devoto ejercicio de la preciosa muerte y gloriosa asuncion de María santísima á los cielos.

— En la iglesia de San Francisco de Asis á la misma hora se cantarán solemnes completas, en preparacion á la fiesta que se celebra todos los años en memoria de los santos lugares ó Tierra Santa de Jerusalem.

## Reseña.

El incienso ha llenado, junto con las aromáticas flores de un odor místico, las calles de esta ciudad en algunos dias de la semana que acaba de trascurrir. El cántico de los ministros sagrados, el eco armonioso de los instrumentos músicos mezclado con el de las campanas, y la marcha real que batian los tambores junto con el lucido cortejo militar, contribuyeron eficazmente á que fuesen mas completas las ovaciones, si pueden asi llamarse, las procesiones del *Corpus* que salieron de las parroquiales de San Jaime el último domingo, de San Miguel el lunes, de San Nicolas el martes, y de la Catedral el juéves.

En la primera de las memoradas iglesias hubo una lucida orquesta en la misa mayor, y sermon, que conforme teniamos anunciado, predicó D. Juan Alzina, natural de Inca, doctor en ámbos derechos, colegial que fué de Nuestra Señora de la Sapiencia, en donde hizo sus primeros estudios, pasando despues para continuarlos y á ordenarse á la capital del orbe católico, donde permaneció algunos años. La procesion de la tarde fué lucida, asistiendo á ella las cruces parroquiales de Santa Eulalia, Santa Cruz, San Miguel y San Nicolas, como tambien doce sacerdotes revestidos con ornamentos sagrados en representacion del colegio apostólico,

ostentando cada uno el símbolo de su martirio, acompañándoles un angelito que llevaba con la diestra una corona de laurel y con la siniestra una palma, emblema de la victoria. Iban tambien sobre andas las figuras de san Jaime, san Cayetano y la Concepcion. La Custodia, que es de un buen gusto gótico, se hallaba adornada con joyas de mucho precio, llevando las varas del palio, que le servia de dosel, los mas distinguidos personajes de la parroquia.

La funcion celebrada en San Miguel no fué ménos esplendente, contribuyendo no poco á su magnificencia el adorno del templo, y con toda particularidad el del altar principal. Cubierto todo el retablo mayor por una tela de damasco carmesí franqueado de una orla y de un galon, en cuyo centro campeaba un rico paño de terciopelo del mismo color, que bajando del dosel, hacia que se distinguiera minuciosamente la Custodia engalanada con profusion de diamantes, perlas y otras alhajas de oro de mucho valor. La cera estaba distribuida con acierto, y las veinte antorchas colocadas en la barandilla que cierra el presbiterio, hacian muy buen efecto. La música en la misa mayor fué escogida, y la oracion que pronunció D. Gabriel Cabrer, vice prior de la casa de Misericordia de esta ciudad y director del hospicio del *Sancti Spiritus*, dejó muy satisfechos á los concurrentes. La procesion por la tarde tambien fué muy lucida, pues no contento el religioso anhelo de D. Pedro Vives, digno ecónomo de aquella parroquial, y los prohombres de la concordia del Santísimo Sacramento, con la música de la capilla y otra militar que eran las que habian concurrido en los años anteriores, en el presente quisieron añadir á la procesion la del regimiento de Isabel II. Nada espresaremos de lo mucho que podriamos decir en abono de esta solemnidad, que la

realzaban no poco las reinas con atributos alusivos al amor de Jesús y al sacrosanto misterio de su transustanciación, y diferentes angelitos bien ataviados y vestidos con mucha elegancia y propiedad. Las figuras de S. Miguel, de Nuestra Señora de la Salud, y el bien acabado grupo de la Santísima Trinidad coronando á María santísima, que se llevaban sobre unas andas, contribuyeron, junto con las comunidades de las demás parroquias, á que la procesion fuese mas dilatada.

El miércoles fué el dia destinado para que la parroquia de San Nicolas tributara al Señor su fiesta especial: se celebró esta con la suntuosidad que tiene de costumbre. El templo estaba adornado con el buen gusto que permite su arquitectura, y sobre todo el altar mayor, en cuya mesa se depositó la esbelta y bien acabada Custodia de plata que en 1810 costeó D. Nicolas Palmer, y bendijo en 5 de diciembre de dicho año nuestro esclarecido paisano don Bernardo Nadal, obispo de esta diócesis. Segun las noticias que tenemos el peso de la mencionada alhaja es el equivalente á mil duros plata, importando igual cantidad las hechuras, lo que no debe parecer excesivo si se atiende á la inteligencia que demostró el artista Bonnin en la ejecucion de obra tan bien concluida. Los feligreses y demás personas devotas tuvieron la satisfaccion de ver brillar dos grandes candelabros, que se estrenaron el mismo dia, de siete mecheros cada uno, y una vistosa alfombra, como tambien de que la estatua de Nuestra Señora del Rosario aumentara el número de las que se lucieron en la procesion que paseó las calles de la parroquia en aquella tarde. Hace algunos años que se aumentaron á Moisés y David entre los personajes que figuran á Isaac, Melquisedech y Aaron, los levitas con el Arca santa, y una porcion de niños de ámbos sexos

con trajes de angelitos y reinas: sentimos el no poderlos difundir para dar una pintura compendiada de tan sagrada funcion. El orador que en la misa mayor pronunció el discurso fué D. Pedro José Llompart Pro. domero de la santa Iglesia.

En la Catedral el juéves último se finalizó la octava de *Corpus Christi* con la solemnidad acostumbrada; saliendo por la tarde, concluidos los maitines, el clero procesionalmente por las calles del Capiscol, de la Almudaina, de Bordils y de la portería de Santo Domingo. Este acto, aunque no concorra á él sinó el clero catedral, es muy imponente; y lo era mucho mas cuando la comunidad hace muy pocos años constaba de doscientos individuos, incluidas las seis dignidades, los veinte y dos canonicatos y las cuatro pabordías. El vulgo da el nombre de procesion *de sa Moixeta* á la de que tratamos, porque es fundacion de D<sup>a</sup> N. Moix, apellido de una familia noble que acabó en el siglo pasado, cuya divisa heráldica era un gato rampante natural, sobre oro.

= El propio dia, consecuente á una real órden espedida al efecto, se cantó en la Santa Iglesia, despues de la misa mayor y espuesta S. D. M., un Te-Deum general que ofició de pontifical el Ilmo. Sr. Obispo, en accion de gracias por haber llegado felizmente la Reina Doña Isabel II al último mes de su embarazo. Ademas de las comunidades eclesiásticas asistieron todas las corporaciones civiles y militares.

= El viérnes, fiesta del sagrado Corazon de Jesús, en la misma Santa Iglesia se celebró esta solemnidad con exposicion del Santísimo Sacramento, segun lo dispuesto por D. Pedro Orlándiz Pro. y canónigo de la misma, reservándose á S. D. M. con procesion despues de la misa mayor.

## Gacetilla.

Segun dijimos en nuestro primer número murió el P. Nicolas Montemayor en Écija. Hijo de una familia ilustre de Andalucía renunció las mundanales conveniencias para abrazar el estado eclesiástico, y estando ya ordenado de sacerdote para huir de la invasion de las tropas francesas buscó un asilo en esta isla, donde tenia un hermano que ocupaba la alta dignidad de regente de nuestra Audiencia. Entonces ya dió muestras de sus profundos conocimientos en la teología dogmática, moral, mística y derecho canónico. Pero fué mayor su aplauso y nombradía cuando revestido de la sotana de Loyola le vió Mallorca segunda vez ocupar con frecuencia los púlpitos mas principales de los templos de su capital, distinguiéndose en la historia sagrada, por su cristiana filosofía y su lógica irresistible, con la que alcanzó reiterados triunfos contra la impiedad, arrancando de sus filas á muchos que mal aconsejados se hallaban segregados del redil de la iglesia. A tan bellas circunstancias acompañaban al P. Montemayor las de una voz fuerte y sonora, que cual dardo candente traspasaba los corazones de sus oyentes, y una amabilidad que alentaba á los tímidos, al propio tiempo que daba valor á los pecadores para depositar en su seno toda la gravedad de sus culpas. Cuando la esclaustracion de los regulares de la Compañía de Jesus, que fué el 21 de julio de 1835, el P. Montemayor formaba parte de la comunidad del colegio de Montesion, y acogido por una ilustre familia de esta capital, vivió retirado bajo sus auspicios por algun tiempo en una casa de campo, hasta que apaciguada de algun modo la exaltacion de los ánimos le dictó su pruden-

cia que no debia ser por mas tiempo gravoso á sus hospitalarios bienhechores. Deliberada su intencion de restituirse al hogar doméstico, abandonó este pais con notable sentimiento de muchas almas devotas que habian mas de una vez hallado consuelo en medio de su amargura; pues nunca habló á nadie con sañudo rostro. ¡El del juez supremo le haya sido propicio como lo desean todos los buenos fieles, y particularmente nosotros que tuvimos la dicha de admirarle!

= El 25 de mayo último pagó en esta capital el feudo á la mortalidad D. Antonio Vaquer Pro., á los cincuenta y nueve años de su edad, monje cisterciense del monasterio de Ntra. Señora de la Fuente de Dios, llamado el Real, ex-lector de filosofía y teología, prior cuando la esclaustracion, y sugeto de un aspecto y costumbres verdaderamente religiosas, por lo que hacia apetecible la virtud que todos miraban florecer en su persona.

= El 28 del espresado mes falleció en la misma ciudad el presbítero D. Miguel Amengual, de una afeccion nerviosa que le tenia embargados alguno de los sentidos, y con toda especialidad el de la vista. Este eclesiástico, siendo oficial del ejército en 1816 trocó el servicio del Rey de la tierra para servir en las banderas del del cielo. Ordenado de sacerdote se le confirió un beneficio en la parroquial iglesia de San Jaime de esta capital, y despues la capellanía de madres Capuchinas.

= Anteayer (7) fué llevado á la última morada el cadáver del presbítero D. Guillermo Lladó, agustino esclaustrado y director de lectura, caligrafía y aritmética del colegio de la Crianza de esta ciudad. Se hace mas sensible la pérdida de este eclesiástico, no solo por haber muerto arrebatadamente en la flor de su edad, sí que tambien por los buenos oficios que

hacia en la iglesia por medio de su sonora y bella voz, y á sus numerosos amigos, por los que siempre se halló dispuesto para complacerles. Nosotros que nos contábamos en el número de estos les acompañaremos con el sentimiento; deseando al propio tiempo que la luz beatífica sea el premio de sus buenas obras.

= Ha llegado á Madrid, y se halla depositado en la capilla de Palacio el sagrado cingulo de Nuestra Señora que se venera en la Catedral de Tortosa. El entrego solemne se hizo el dia 28 de abril á un prebendado y á un beneficiado de aquella iglesia, con las ceremonias que se acostumbran, cuando por el embarazo de las reinas de España ha tenido que trasladarse la santa reliquia á la corte.

= A las doce del dia 20 de mayo presentó á la reina, un canónigo de Barcelona, cierta arquita que contenia una reliquia de Sta. Brígida que obra grandes prodigios en las embarazadas.

= En la sencilla y augusta ceremonia celebrada en la iglesia de la *Bonanova*, con motivo de administrarse por primera vez la comunión pascual á los adultos del distrito de Génova, el señor cura párroco de Santa Cruz pronunció un discurso análogo á la piadosa función. Esta remontó nuestra humilde imaginación á los primitivos siglos de la iglesia; y la gravedad del celebrante, con la compostura y ternura con que se acercaban á la sagrada mesa aquellos jóvenes aldeanos, nos hizo rodar una lágrima, y acompañarles en el deseo que nos manifestaron despues, de que se ponga cuanto ántes en aquella aneja una pila bautismal. En efecto, ha de ser muy incómodo á aquellos vecinos, mayormente en las estaciones mas rigurosas de canícula é invierno, el haber de caminar dos horas entre ida y vuelta para que se administre el bautismo á los recién nacidos. Nos cons-

ta la buena voluntad del Sr. Xemena, y de los deseos que tiene la señora Doña Vicenta Gual, protectora de aquella iglesia, de que los vecinos de Génova no tengan que salir de su término para recibir todos los auxilios espirituales. ¡Ojalá, removidos todos los obstáculos, veamos cuanto ántes cumplidas tan pias intenciones!

Despues de redactada la nota antecedente se nos ha informado que el señor obispo de esta diócesis se ocupa del proyecto de que hemos hecho mención; y si hemos de juzgar por la actividad que despliega en todos los asuntos que tienen relacion con su alto ministerio, podremos ya dar por realizada una obra tan santa como humanitaria.

= El dia 9 de mayo á las seis de la tarde entró en Barcelona, en medio de un religioso alborozo, animado por el general repique de campanas, su nuevo obispo el Sr. D. José Domingo Costa y Borrás, gran cruz de Isabel la Católica, acompañándole una comisión del cabildo eclesiástico, otra del ayuntamiento, varios particulares de distinción y un ayudante de campo del capitán general que mandaba un piquete de caballería. S. Ilma. se dirigió en derecha á la Catedral, donde oró un breve rato al pie del altar, pasando en seguida á visitar al Escmo. Sr. Capitán general, el que le devolvió el cumplido un rato despues y felicitándole por su arribo, haciendo lo mismo la mañana siguiente todas las autoridades, corporaciones eclesiásticas y seculares, en medio de las muestras mas afectuosas de cordial complacencia. S. Ilma. es hombre de buena presencia, y aunque muy cano solo cuenta cuarenta y ocho años de edad, habiéndose mostrado muy afable con todos, lo que hace presagiar un porvenir halagüeño á sus diocesanos.

= El 10 de mayo entró en Guadix su nuevo obispo D. Antonio Lao y Cue-

vas, trasladado de la mitra de Teruel. Un repique general de campanas anunció la aproximación de S. Ilma., á cuyo encuentro se agolpó todo el vecindario acompañándole hasta su palacio, en el que estaban aguardando el cabildo eclesiástico y el ayuntamiento de la ciudad. El día 12 hizo con las ceremonias de costumbre su entrada solemne en aquella Catedral.

= El día de la Ascension del Señor el papa celebró la misa de pontifical en la basílica de San Juan de Letran, y concluida, según la antigua consuetud, dió desde la galería la bendición al pueblo. Con tan plausible motivo hubo por la noche iluminación y fuegos artificiales en el castillo de San Ángelo y en la cúpula de San Pedro.

= Para evitar que cunda el error que se ha esparcido por medio de un romance impreso, en el que se describe la supuesta catástrofe de haber muerto envenenadas quince religiosas que componen toda la comunidad del monasterio de la Encarnacion en Sevilla; á la vista de documentos procedentes de dicha ciudad, podemos asegurar que en dicho cenobio no ha acontecido defunción alguna ni circunstancia notable que alterase la salud de aquellas vírgenes enclaustradas.

= Según escriben de Alcalá de Henares, el 19 del pasado mayo cayó un rayo sobre la torre parroquial de la villa de Loeches, dejando muertos en el acto al sacristan y crucero, quedando también asfixiado un muchacho que les acompañaba.—El 20 recibió el sacramento del bautismo, en la santa iglesia magistral de dicha ciudad, una joven inglesa casada con un fabricante de la misma.

= El 24 del mismo dió principio en la iglesia de Santo Tomas en Madrid la novena de la corte de María. Aunque todos los años se ha celebrado esta función con grande solemnidad, nos dicen

que en el presente escede en magnificencia, habiéndose estrenado una bella imagen de Nuestra Señora, con el título de Madre del Amor Hermoso, que sobre un trono de nubes y colocada en el centro de una gloria, inspira los tiernos sentimientos de tan dulce invocación.

---

## Poesía.

---

### AL SAGRADO CORAZON DE JESUS.

SONETO.

Tomad, hijos de Adan, tomad aliento,  
No el haber delinquido os acobarde,  
Que para vuestro Padre nunca es tarde,  
Si le buscáis con arrepentimiento:

Ved en aquel augusto Sacramento  
A Jesus transformado en una hoguera;  
Vedle cuan manso al pecador espera,  
Dándole en su corazon acogimiento.

Llegad, llegad mortales animosos,  
Que la herida que en su costado veis,  
Para vuestro provecho se halla abierta;

Pues con acentos dulces y amorosos  
Dice á todos Jesus: // si entrar quereis  
Hasta mi Corazon, esta es la puerta.//

F. A.

---

## Bibliografía.

---

MARÍA, *Corona poética de la Virgen*; poema religioso de D. José Zorrilla y D. J. Heriberto García de Quevedo. Se han publicado cinco entregas de 64 páginas cada una, en 8º prolongado, estando ya en prensa la sexta que es la última.—Los pedidos podrán hacerse en la librería de este periódico.

### ADVERTENCIA.

Se reparte GRÁTIS á nuestros suscritores, en pliegos separados, el Martirologio para las islas Baleares y Pitiusas, que publica D. Antonio Furió en el *Diario constitucional de esta ciudad*.

PALMA DE MALLORCA.

Imprenta nacional, á cargo de D. Juan Guasp.